



かぶと虫プロジェクト パート1 ～いのちを育もう～

R2/5/22(金)

こども園さかえ
文責 奥寺有希

以前から園庭で、土を掘って幼虫探しを楽しむ姿が多かったきりん組さん。ある日、「先生の家でね、かぶと虫の幼虫育てているんだよ。」Tくん『えっ!?ほんと?みてみたい!』Bくん『オレ達も育てたい!!』という会話から、それじゃあ、きりんさんみんな育てよう!ということになりました。

奥寺家で昨年産まれた、かわいい5匹の幼虫を持ってきた19日(火)。幼虫を育てることで、生命の尊さや子ども達の生き物に対する思いやりの気持ちを育めたらな…という思いから、かぶと虫プロジェクトが始まりました!!

「かぶと虫を土から出して観察してみようか?」と提案すると、『イエ———イ!!』とガッツポーズをしたり、雄叫びをあげたりと、みんな大興奮!!(笑)「かぶと虫の幼虫見たことない人?」と聞いてみると、見たことがない子が半数以上も!!Hくん『YouTubeでしか見たことない!』と話していた子もいました(笑)。



幼虫との出会い

いよいよ、わくわくドキドキの中、幼虫とご対面♡『キャー!!』『ギャ～!!』『すごーい!』『ちょっと怖い!』『大きい!』と、反応はさまざま。大人が嫌がりそうなものでも、子ども達にとっては宝物を見つけたような気分です!

じっくり観察

どんな色かな?『頭が茶色い!』『体は白と黄色!黒もあるよ。』『体に点々の模様あるよ!』足は何本かな?『6本あった!』

私たちの問いかけに、子ども達の観察力がどんどん高まります!『思ったより硬かった!』『歩いてるよ!』『もぐろうとしてる!』『うんち出たー!』(笑)幼虫の動き一つ一つに大興奮の子ども達です!(笑)



みてー!もぐろうとしてる!
恥ずかしいんじゃない?



幼虫とのふれあい

怖がって触れない子もいるかな?と予想していましたが、全員が自ら進んで、触ってみようと触れていました。(あ…。1人いました!幼虫が苦手なみ先生です(笑)子どもたちの為に克服するぞ♡と意気込んでます!!)

不思議や興味

観察中、子ども達からこんな質問がありました☆

『なんで幼虫のおうち、土しか入ってないの?』『ゼリー入れなくていいの?』『買ってきてあげるか?』(笑)これまでの経験から感じた思いやりですね。

子ども達は【かぶと虫=ゼリーを食べる】というイメージが強かったようです。「幼虫のご飯はね、この土なんだよ!」『えー!!』中には知っている子もいましたが、みんなとても驚いていました(*^-^*)



発見！！

すると、『あ！！卵がある！！』『ほんとだ！こっちの幼虫にも卵ある！』と気づいた子が！！見てみると、お尻の近くに白くて丸い粒がいくつか見えました。この発見には、十年以上かぶと虫を育てている、奥寺プロも初めての気づきです！！(笑)細かなところまでよく見ているんだな〜と、子ども達の観察力に改めて驚いた出来事でした。子ども達は、『卵があるってことは女の子だね♡』と確信していました(笑)その後調べてみると、白い粒の正体は、養分をため込んでいる脂肪で、栄養をいっぱいとれている証拠だそうです。すごい！！



これが白い粒です！
苦手な方ごめんなさ〜い!!笑

命名♡

今度はグループごとに、5匹の幼虫に名前をつけることになりました。各グループ、あっという間に決まりましたよ！ご紹介します♡

| | | |
|-----------|---------|--|
| たんじろうグループ | さっちゃん | 理由は、『かわいいからさっちゃん♡』だそうです！(笑) |
| れんごくグループ | おれんじちゃん | はじめは“おれんじくん”でしたが、卵の発見により女の子かも？と改名しました(笑) |
| ねずこグループ | あいすちゃん | お尻の黄色がパイナップルアイスみたいだから♡だそうです！(笑) |
| いのすけグループ | かぶちゃん | かぶとむしだから、やっぱりかぶちゃん♡すぐに決まりました！ |
| しのぶグループ | ようちゃん | すぐ潜るので、“恥ずかしがりようちゃん”へその後改名！(笑) |



絵に描いてみよう！

その後は、観察しながら、幼虫の絵を描きました。足の数、体の色や模様など、観察して気づいたところを、うまく表現して描いていた子が多かったです。幼虫に表情をつけて描いていた子もいましたよ♡一部ご紹介します！



体の模様をうまく表現しています！



今にも土に潜っていきそうですね！



正面からのお顔を描いてくれました！



コロんと丸まっている様子が上手ですね！

育てていくうちに、少しずつ愛着が湧いてくるのかな？と思っていましたが、初日から愛情たっぷりに接し、すでにメロメロの子ども達♡ Uちゃん『弱っちゃうから優しく触ろう！』『うん！ツンツンだけにしよう！』と思いやる姿も見られました。 Kくん『オレ達小学校に行ったら、かぶと虫どうしよう…。先生育ててくれる？』とすでに1年後のことまで心配していた子も！(笑)みんな素敵なお父さん、お母さんになりそうです♡

家庭でも、虫を育てて楽しんでいる子もいるかもしれませんね。園での活動は、友達と一緒にできるのがいいところ♪自分の発見だけでなく、友達の気づき、発見からさらに学びが深まってきます。虫の成長と同じくらい、子ども達の心の成長もとても楽しみです♡